

Aparece semanalmente  
No se devuelven los originales  
Director: Antonio Cañizares

PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN ELCHE	FUERA
Número suelto, 10 cts.	Trimestre, 2'00 pesetas
Un mes . . . 50 id.	EXTRANJERO
Paquete de 30 ejemplares, 2'00 pesetas.	Trimestre, 2'50 pesetas

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa, 9.)

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

# TRABAJO

## ¿Qué finalidad persigue Trenzadores de Yute?

### Su actuación perjudica grandemente la industria alpargatera

Prometimos en nuestro artículo anterior tratar ampliamente la actuación equivocada en que se desenvuelve «Trenzadores de Yute» y hoy vamos a cumplir nuestro compromiso porque en esta cuestión se ventilan grandes intereses y de una manera especial los de la industria alpargatera, que son los que por completo absorben nuestra atención.

Es tanta la confianza que tenemos de que estamos poseionados de toda la razón al afirmar que «Trenzadores de Yute» perjudica enormemente los intereses de los que a él pertenecen y en mayor proporción los de la industria, que quisiéramos tener la felicidad de hacer una exposición de datos clara y convincente; vamos a intentarlo, pues, y pondremos en ello toda nuestra alma para llenar lo mejor posible esta promesa.

Declamos: «Trenzadores de Yute» ¿qué finalidad persigue en esta continua anomalía? Si es la de exterminar a sus contrincantes en el mercado, con los procedimientos empleados hasta hoy se puede afirmar sin ningún reparo que ha obtenido en este sentido un ruidoso fracaso acompañado de un quebranto grande de sus intereses; láncese, pues, abiertamente a la competencia si quiere anular competidores y no vaya con medias tintas, pues creemos que los interesados en este asunto habrán visto ya que con las bajas escalonadas de la trenza, no han aventajado nada; los fabricantes no pertenecientes al «Trust» continúan haciendo la misma producción, la que tienen colocada en seguida en el mercado; de modo que las pesetas que hayan bajado por fardo, multiplíquense por el número de éstos, que se hayan retirado del depósito y estas serán pérdidas seguras, porque desde que iniciaron las bajas la venta no ha aumentado; se puede resumir así este

argumento: si 20 fardos diarios vendía «Trenzadores de Yute» antes de las bajas, 20 vende ahora y si estas importan 15 pesetas por fardo, 300 pesetas diarias que pierde, porque hasta hoy el «Trust» no vende en este pueblo ni en los límites mas que cuando los otros se les termine su producción, aparte de haber introducido en el mercado una intranquilidad y una incertidumbre que no hay quien se mueva.

Pero no es esto lo peor, sino que como ya tienen los socios de «Trenzadores de Yute» el tanto por ciento que cada cual le corresponde de producción según la venta y categoría de cada uno, resulta que se han abandonado completamente, han llegado a un estado de relajamiento tal, que no tienen interés, ni estímulo en la elaboración de la trenza, tanto es así, que la de los fabricantes no asociados y pongamos por caso la de los Sres. Fenollosa, Peral y C.<sup>a</sup>, es mas deseada en el mercado, por que está más bien acabada.

Fabricantes hay en el «Trust» como los Sres. Buck e Hijos de Antonio Juliá que antes de estar asociados su trenza era apetecida y deseada por los fabricantes de alpargatas pero hoy estos están en las mismas o peores condiciones que los demás en lo referente a fabricación.

Como demostración de cuanto decimos, podemos afirmar que después de haber estado aquí don Mariano Cabedo y el Sr. Administrador del «Trust» visitando a algunos clientes, no llegarán los que tiene en la actualidad «Trenzadores de Yute» a media docena ¿A qué obedece esto? Seguramente a que el «Trust» no da condiciones ventajosas en el mercado; y si no dígasenos, ¿cuantos clientes tenían antes en esta plaza los señores Navarro, Juliá, Buck y demás fabricantes de trenza? ¿Los mismos que ahora? ¡Quiá! Bien saben que

no; sus clientes de hoy, como decimos, no pasan de media docena. ¿Quién son éstos? Otros tantos acaparadores, intermediarios o intrusos, a quienes se les da toda clase de facilidades para que revienten a los modestos fabricantes de alpargatas. ¿Es esta la manera de favorecer a los industriales? ¿Es así como se engrandece una industria, que es la única fuente de riqueza para «Trenzadores de Yute»? Creemos que no; y creemos más, creemos que la labor del «Trust» es suicida, proponiéndose hacerlo mal no lo hubieran hecho peor, no sabemos si será por falta de competencia en quienes lo dirigen, o por desconocimiento y abandono de los interesados, lo cierto es, que se le están irrogando grandes quebrantos a la industria alpargatera por la anomalía constante en que la ha colocado «Trenzadores de Yute».

## Apatía ciudadana

El egoísmo, esa pasión personal que hace a los hombres ver las cosas de la vida solamente a través del prisma de la propia conveniencia, es una de las principales causas del malestar social.

Comunmente los ciudadanos se desentendían de múltiples cuestiones por creer, equivocadamente, que no les afectan de un modo directo.

Ese criterio erróneo y descabellado constituye un suicidio moral de la Sociedad humana.

La Humanidad ha sido siempre considerada por los sociólogos como un todo orgánico en el que cada uno de sus miembros desempeña su función propia, siendo verdad incuestionable que la conducta individual determina y fija el perfeccionamiento general. Porque de igual manera que en un cuerpo orgánico cada una de las células asociadas contribuye a caracterizar al ser vivo de que forma parte, así cada ciudadano influye poderosamente con sus condiciones personales a formar la esencia de la Sociedad. Por eso es de suma trascendencia llevar al convencimiento individual la idea de que cada uno de los miembros sociales ejerce influencia decisiva en la manera de ser de la comunidad humana.

Crean los apáticos individualistas, que importa muy poco que una exigua minoría se aparte de seguir la conducta que, según los dictados de la conciencia uni-

versal, debe observarse en todos los actos de la vida, porque tienen el convencimiento de que en virtud de la ley de las mayorías, a fin de cuentas, el carácter de la Sociedad humana no se modifica con la conducta desequilibrada de unos pocos. Pero aparte de que esos pocos suelen sumar un mucho, no debe olvidarse que los accidentes en la mayor parte de los casos son los que imprimen el carácter.

Si nos fijamos en las ideas de Justicia, que son las que sirven de fundamento a la Sociedad, y por ende a la civilización, no podemos negar que todo ciudadano está muy directamente interesado en que los principios de la Justicia sean respetados y aplicados rigurosamente en todos los actos humanos. Y para que esto último se cumpla es indispensable que todos y cada uno de los individuos contribuyan con el mayor interés a que la verdadera Justicia presida las acciones particulares, porque sólo así se obtendrá una resultante capaz de satisfacer las exigencias de la Moral universal. Sabido es que la Sociedad será tanto más justa cuanto menor sea el número de injusticias que en su seno se cometan.

Estas consideraciones nos conducen a la conclusión de que todo acto humano, por extraño que nos parezca a nuestra conveniencia individual, nos afecta directamente, por más que a primera vista nos parezca que ninguna relación tiene con nosotros. Lo que hay es que no meditamos en estas cuestiones todo lo que debiéramos, por ese egoísmo mal entendido, que bien podemos llamarle apatía ciudadana.

Sea quien fuere el individuo que realiza el bien, aunque parezca que sólo beneficia a quien directamente lo recibe, lleva a cabo una obra que alcanza a todos los individuos que forman la gran familia humana. Las circunstancias de lugar, modo, tiempo, ocasión etc. modifican momentáneamente el valor del acto moralmente bueno, pero no pueden alterar los efectos de carácter general que en la Sociedad produce toda acción noble, generosa y altruista.

Por el contrario, todo hecho que en cualquier sentido trastorna el orden moral, perjudica en alto grado aun al individuo que se crea más distanciado para que le alcancen los efectos, porque los acontecimientos se repiten con mucha frecuencia, y el daño que directamente alcanza hoy a uno, puede mañana tocar a quien más ajeno se creía de llegar a ser víctima.

Todo esto nos enseña que no hay nadie que no esté interesado en todo acto realizado por cualquier miembro de la Sociedad.

Por lo tanto hay que hacer una intensa labor educativa con el fin de llevar al ánimo del pueblo el convencimiento de que nada ocurre, en lo que depende de la voluntad humana, que deje de tener importancia para todos. Es el único me-

de mejorar las costumbres, de que se dé un buen avance en el perfeccionamiento social, de que la cultura se extienda, de que haya entre los humanos verdadero espíritu de solidaridad y de que desaparezca el perjudicial egoísmo, cuyas consecuencias son el indiferentismo hacia las cosas del bien general, el olvido de los deberes sociales, y lo que se nos ha ocurrido designar con el nombre de apatía ciudadana.

CLAUDIO FRANCO

Coplas sin gracia

Las colas

No hay una persona sola que en Elche no forme cola.

Si eres, querido lector, honrado trabajador y vas a buscar trabajo, forma colas a destajo.

Si católico, por ver el brazo al Santo Javier.

¿Costurero o rebordera? Forma cola, espera, espera a la puerta del taller aunque veas va a llover.

Si el alquiler no has pagado a formar cola al Juzgado.

¿Vas de noche a una función? Líbrate del empujón que pueda darte un guindilla; forma cola en la taquilla.

¿Que eres también fumador? A hacer cola, es lo mejor.

En cualquiera barbería se ven, de la lotería, un larguísimo cortejo de cifras sobre el espejo.

En villes (bolos) y bolas, en vez de una, hay dos colas.

Hace cola el carpintero, que ha equivocado el sendero para su prosperidad, huyendo a su Sociedad.

Y en fin, más de un industrial por beber kola cortical, y encantados de su sino forman cola en el Casino.

Aunque decirlo me duela, se libra aquí, de hacer cola, el niño (no el de la bola) cuando entra y sale en la escuela.

ELEYHEROS

OBREROS: Leed "El Socialista" y "Trabajo"

Por fin se corrige en parte la inmoralidad del contrabando de tabaco

No nos propusimos otro objeto, nada más, que el de corregir si es que en absoluto no podía desaparecer, la inmoralidad del contrabando de tabaco que existía en esta Ciudad.

Siempre que de éste asunto hablamos desde estas columnas, lo hicimos procurando no zaherir susceptibilidades de nadie, y más cuando el asunto en sí obedecía a un negocio general que creemos hacían los que tenían la suerte de adquirir grandes cantidades de tabaco, para después estar al público en la reventa del mismo, cometiéndose con ello grandes injusticias que es, lo que, nosotros tratábamos de combatir: Nuestra campaña no ha ido contra persona alguna, sino contra los hechos de estafas que estaban generalizados en Elche, con lo cual, vivían y vestían unos cuantos desaprensivos y desahogados.

Por fin, nuestra labor ha quedado en parte satisfecha por cuanto se observa, que se habían tomado algunas medidas, que hayan privado que los rateros de la reventa, cesaran en las estafas; pues hoy, es sabido que en los estancos hay más tabaco que al principio de nuestra campaña, pudiendo adquirir éste, sin necesidad de formar cola.

Ese era nuestro objetivo; que la tabacalera o quien fuese, hiciera volver la normalidad en esta cuestión, desapareciendo con ello grandes injusticias y sobre todo, las ridículas colas de mujeres que deseaban la adquisición de tabaco.

¿Se mantendrá esta normalidad? ¿Volveremos a la estafa y reventa de tabaco? Lo veremos; pues si volviéramos a las andadas, nos parapetaríamos en nuestro sitio de combate, dispuestos a pedir sean perseguidos y castigados, los que tienen la osadía de negociar empleando las malas artes, para con sus conciudadanos.

¿Será verdad?

Son esparcidas por el pueblo un sin fin de noticias, que por el buen nombre de Elche corresponde averiguemos todos, si son o no realidad las mismas.

En el presente caso, queremos hablar exclusivamente de una noticia, la cual nosotros no la damos por creída y firme porque para ello necesitamos pruebas más concretas.

Trátase, pues, de que se dice que en Elche, se está jugando a los prohibidos en muchísimos establecimientos. ¿Será verdad?

¿Carecerá de certeza tanafía noticia?

Nosotros no podemos en el presente momento, hacer fuerte semejante noticia, pero que no se pierda de vista que tan pronto tengamos noticias más concretas, TRABAJO empezará una campaña, contra dichos establecimientos, sus dueños y contra los culpables de la existencia de tal vergüenza y tal delito.

Fuimos los que mantuvimos la cam-

paña de los juegos prohibidos que habían en los altos del Kursaal y otros garitos; nosotros respondemos al mismo criterio que al anterior, combatiendo cuando sea preciso, la existencia de una cosa que castigan las leyes de la constitución española.

Procuraremos averiguar y hablar.

Congreso de la Unión General de Trabajadores

Cañizares a Madrid

El día 18 del actual mes, tendrán principio en Madrid, las tareas del XV Congreso de la Unión General de Trabajadores de España.

Este Congreso, es uno de los más importantes que haya podido celebrar el organismo nacional, pues es sabido que habrá una nutrida representación del proletariado español en esta asamblea nacional.

El Sindicato del Ramo de la alpargata de Elche, ha tenido a bien, designar para que le represente en el Congreso al compañero ANTONIO CAÑIZARES PENALVA, quien ha partido para Madrid después de celebrarse su vista causa por un proceso que de igual manera que a él se le seguía a 28 ciudadanos más por el delito de sedición.

Le deseamos a nuestro amigo y compañero un buen viaje, así como al conjunto del Congreso, un gran acierto en las deliberaciones del interés general del proletariado español.

Certamen literario

organizado por Coro Clavé para el 10 del próximo Diciembre

Tema 1.º.—Premio 50 pesetas.

Al mejor cuento con libertad de asunto, en prosa o verso, sin limitación de cuartillas.

Tema 2.º.—Premio 25 pesetas.

A la crónica festiva de asunto local, más bien escrita.

Tema 3.º.—Premio 25 pesetas.

A la mejor crónica, nocturna, rápida o poema literario escrito en prosa y de asunto general.

ADVERTENCIAS

Los envíos dirigidos al Presidente de «Coro Clavé» y de la forma acostumbrada en esta clase de concursos.

Para tomar parte en este certamen es condición indispensable ser ilicitano o residir en esta ciudad.

Los trabajos serán admitidos hasta las doce del día 3 de Diciembre.

El jurado calificador se reserva el derecho de conceder el número de accésits que crea conveniente.

Para entrega de premios y apertura de plicas de autores premiados, se organiza una velada literario musical que

tendrá lugar en el domicilio social de «Coro Clavé» el domingo 10 de Diciembre.

Banco Español Agrario

Sin perjuicio de las demás operaciones que esta entidad haya de realizar por medio del «Sindicato Agrícola de Elche» cuando su organización e instalación de oficinas quede terminada, se pone en conocimiento de los señores asociados y de los que en lo sucesivo se adhieran que para demandas de Abonos Minerales y maquinaria Agrícola habrán de dirigirse provisionalmente a nuestro Inspector D. Luis Saracho, Asilo, 29, detallando la especie y cantidad de los que deseen, para servirles en las mejores condiciones.

CHARRA MIXTA

Sin duda alguna, los que habitamos en este antiestético Raval somos muy desgraciados. Tanto, que me están dando tentaciones de estallar en estentóricas llantos. Si, señores, si; hay razón para ello, porque lo que nos pasa a los vecinos de esta barriada es muy deplorable.

Sin luz pública, calles imposibles... ¿Qué es esto, Sr. Alcalde? ¿Estamos en el Rif?

Aún hay quien dice que los de TRABAJO atacan a la primera autoridad sistemáticamente.

Callaos desdichados, que sois perros que los perros falderos.

Al fin y al cabo sois irresponsables.

El semanario local «La Defensa» afirma que acudieron a recibir la bendición del brazo de... no recuerdo de quien, más de DIEZ MIL almas.

¡Matar ést! ¿No cree D. José que todo el que ha leído semejante embuste, habrase leído respectivamente?

Estando discurriendo sobre el particular, un cajista de imprenta, amigo mío, me dice muy quedo:

—Sr. Agapito, no lleva usted razón; va a fracasar si le contestan.

—¿Por qué motivo?

—Porque al afirmar que fueron a recibir el brazo de..., miles y miles de personas, les asiste razón de sobra.

—¿Cómo?

—¡Toma!, usted se ha olvidado

# JUSTICIA, GRACIA Y ABSOLUCION

## El pueblo de Elche se honra a sí mismo

de los personajes del barracón de Cristobita, la familia de Calendara y un peixquero de Guardamar....  
—¡¡Aaaaaah!!

AGAPITO

DESDE CREVILLENTE

### El brazo milagroso y la religión de un patrono

No es mi ánimo censurar ningún acto religioso porque soy enemigo de la censura y no quiero igualarme a los que se gozan difamando y criticando los actos de los demás; yo voy a concretarme a exponer un hecho, que por ser de suma importancia no debe de quedar oculto con los pliegues de la capa de la hipocresía con que el Sr. Más y Más, fabricante en Crevillente quiere ocultarlo; yo no niego que dicho señor no sea todo lo buen «cristiano» que él quiera y que llegue a ser tan buen pastor que trate de conducir a la manada de ovejas o rebaño de borregos que tiene en sus fábricas y que me dispensen el calificativo porque al no poder dar fe él de obreros porque estos le deshonran no encuentro para el sobrenombre más apropiado y no merecen otro los que de forma tan inepta tratan de ganar el cielo con el hambre de sus hijos y con el sudor de su propia frente.

Me refiero a que hace pocos días ha llegado en el auto de dicho señor un brazo que, según él y algunos sicarios más, procede de las Indias, arrancado no se de que santo para pasearlo por España, no se con que fin, pero yo creo que como saben que esta desgraciada nación está abandonada de los Dioses y aprovechada por unos cuantos frescos caciques que mangonean los derechos y justicia del país, querrán redimirnos, favor que los susodichos obreros deben a su patrono. ¡Pere no le parezca Sr. Más que para que el favor fuese completo y para que el día que sea V. llamado al cielo sus obreros no gozaran de igual beneficio y evitar que entren por la misma puerta, que V. hubiese sufragado los gastos todos, y no descuento el tanto por ciento que descuentan y los minutos que les aumenta en la jornada?

ALFREDO G. PEÑA

### ¡Fumadores!

Está demostrado hasta la saciedad por personas técnicas que el papel de fumar NIKOLA es de hilo puro y por lo tanto inofensivo.

Próbadlo una sola vez y quedaréis convencidos.

De venta en los estancos y tiendas.

La Justicia quedó satisfecha; la Gracia hizo sentir su benéfico influjo, y la Absolución, consecuencia e hija legítima de ellas, por esta vez, trajo la paz y alegría al seno de 29 familias, y en general a los generosos corazones del pueblo ilicitano.

Cúmplenos el deber de proclamar muy en alto, las inestimables prendas de carácter moral que adornan a nuestro pueblo. Exquisita sensibilidad, grandeza de espíritu, magnanimidad exornada y una generosidad sin límites con el patrimonio natural de los hijos de Elche, como ha podido demostrarse plenamente en muchas ocasiones, y últimamente con motivo de la vista causa que tuvo lugar en la Audiencia de Alicante el jueves 16 del mes corriente, según anunciamos oportunamente, y de cuyo acontecimiento hemos venido ocupándonos en estas columnas con la insistencia y atención que el asunto merecía.

Llegó por fin el día señalado para el juicio oral, y una vez constituido el Tribunal, dió principio la vista de la causa con la declaración de los procesados, quienes con rara unanimidad negaron toda participación en los hechos punibles que a cada uno se les imputaba.

A continuación tuvo lugar la prueba testifical que en su mayor parte fué favorable a los encartados, mereciendo especial mención en tal sentido las declaraciones prestadas por el Sr. Capitán de la Guardia Civil, el Sr. Sargento del Cuerpo de Seguridad y el Sr. Jefe de la Estación del Ferrocarril, así como la de dos guardias conocidos por Paco y el «crevillentero» y la del joven Verdete. Hubo algo que fué la nota discordante en dicha prueba testifical: las declaraciones de los guardias de Seguridad Demetrio y Navarro, que produjeron el lamentable efecto que ellas merecían.

Los fueros de la Ley estuvieron tan digna como brillantemente defendidos con el elocuentísimo informe emitido por el digno representante del Ministerio Fiscal, quien llenó su cometido cumplidamente sosteniendo la acusación mediante un derroche de competencia y ecuanimidad.

Y tocó el turno a la defensa; llegó el momento esperado con ansias angustiosas por aquellos pacíficos ciudadanos que, metidos en las redes procesales, cifraban sus esperanzas en la pericia con que sus defensores habían de llevar a cabo la misión que les estaba encomendada, cual era la de probar que, en rigurosa justicia no les cabía culpabilidad alguna.

Y efectivamente: la defensa de los procesados estaba a cargo de un preclaro hijo de Elche, cuyo talento y extraordinarias dotes de competencia en asuntos procesales corre parejas con el amor y predilección que siempre demostró hacia

todo cuanto representa justicia y nobleza y el acendrado cariño hacia los hijos y vecinos de Elche.

No es posible que nuestra torpe pluma exprese con exactitud la brillantez con que D. Manuel Gómez Valdivia hizo la defensa de sus representados. En su trabajo sobresalieron las notas de justicia, recta interpretación de pruebas, pleno conocimiento de causas, compenetración y encariñamiento con el asunto, lógica, entusiasmo y calor al exponer las consideraciones para convencer al Tribunal de la inculpabilidad de sus defendidos.

No hemos de hablar nosotros de la competencia jurídica ni de la fuerza persuasiva que caracteriza a los informes del Sr. Gómez Valdivia, porque nuestros encomios carecen de valor para acrecentar el prestigio de quien hace bastante tiempo es tenido en el concepto de una de las primeras figuras del foro alicantino.

El Sr. Gómez Valdivia obtuvo un éxito rotundo y completo, hasta el extremo de que el señor letrado que defendía individualmente a Pomares Puchol, tuvo que limitarse a muy poco, porque la defensa de todos los encartados estaba cumplidamente hecha con el acabado informe del Sr. Gómez.

Pero faltaba lo principal: el correspondiente broche de toda aquella brillante labor; y esto fué el veredicto emitido por el Jurado, que fué de absoluta inculpabilidad para todos y cada uno de los procesados.

Los Sres. Jurados merecen eterna gratitud de este pueblo porque dándose cuenta exactísima de todas las circunstancias, ejercieron la Justicia contestando negativamente a las preguntas de culpabilidad que se referían a la mayor parte de los encartados, y no se olvidaron de la Gracia en algún caso de duda que pudo presentárseles.

Esas personas de recta conciencia que constituyen el Tribunal popular honraron esa Institución, que, si en ocasiones suele ser combatida por sus fallos, no puede negarse que muchas veces no responde a los fines para que fué establecida por no existir en nuestro anticuado Código penal la debida graduación de penas que exigen los diversos matices de los delitos.

Por esta vez el Jurado se honró como defensor de los fueros de la Justicia, y honró al pueblo de cuyo seno ha salido.

Los directamente interesados saben apreciar en lo que valen los hechos, y guardarán en el fondo de su corazón los afectos correspondientes.

Estamos seguros que todo buen hijo de Elche recibió con satisfacción plena la noticia del favorable resultado que ha tenido este importante asunto, así como repreparará el proceder de dos testigos,

que sin resultado práctico, puñeron perjudicar a alguno de sus convecinos y paisanos, si por encima de todo no hubiese estado la conciencia honrada de los señores Jurados.

Gracias pues, en nombre de todos a los bienhechores. De lo otro no quisieramos hablar, pero como tampoco podemos olvidarlo, tal vez nos ocuparemos de ello con algún detenimiento, en números próximos.

## De Teatros

(A causa de la extensión de la resaca de la vista causa nos vemos privados de ocuparnos de Teatros todo lo extensamente que quisieramos).

LLORENTE

Anoche debutaría con gran éxito en este monísimo coliseo, la notabilísima y aplaudida canzonetista tan conocida de este público Juanita Saeta.

También actuará en las funciones de hoy y mañana, además de proyectarse bonitas películas.

No dudamos que el público acudirá, a apreciar el trabajo de la querida y apreciada canzonetista Juanita Saeta.

KURSAAL

Luis Estes y La Cibeles debutaron anoche en este teatro, al igual que su linda hija Luisita, que está hecha una admirable cancionista.

También actuarán hoy y mañana, proyectándose la película en 10 episodios «El Rey de la Audacia».

## Exceso de original

Por exceso de original nos hemos visto precisados a retirar varios artículos de interés entre ellos la sesión municipal.

OBREROS:

Leed y propagad

“El Socialista” y “Trabajo”

Tipografía de José Agulló.—ELCHE

TRABAJO

BANCO DE CARTAGENA

Capital ptas. 20.000.000 :: Fondo de reserva ptas. 1.700.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Villamejor :: Casa central en Madrid

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Águilas, Orihuela, Ceza, Mazarrón, Caravaça, Hellin, Elche, Yecla y Totana

Este Banco está afiliado con la Banque Belge pour L'Etranger (filial de la Société Générale de Belgique) que tiene su casa central en Bruselas y Sucursales en Londres, Paris, New York, Bucarest, Colonia, El Cairo, Alejandria, Tintah, (Egipto), Shanghai, Tientsin, Pekin (China).

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y admite fondos en cuentas corrientes de depósito con interés, abonando del 2 al 4 por 100 según los plazos. Emite Bonos a vencimiento fijo (uno o dos años) con cupones trimestrales, devengando intereses al 4 y medio y 5 por 100 anual.

En Caja de Ahorros abona intereses del 3 y medio por 100 anual.

¡Atención!

En la Plaza Ventura número 6 se componen paraguas y sombrillas a precios económicos.

Se ponen telas nuevas de paraguas y sombrillas, armazones y bastones de todas clases.

Se garantizan las composturas para medio año.

CARLOS PICÓ (El Draperito)

La Catalana

Gran Tintorería quitamanchas y limpiejas a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

JUAN CEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores.—Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón.—Especialidad en limpieza a seco de todas clase de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas.

ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores

Despacho: Plaza Mayor, 16 ☉☉ Talleres: Plaza del Matadero

ELCHE (ALICANTE)

Bar EL VAPOR

:: DE ::

MANUEL BENEYTO

En este nuevo establecimiento se sirven deliciosos aperitivos a precios económicos.

Exquisitos vinos de mesa, Jerez y Moscatel.—Escarchados.—Licores.—Refrescos.—Jarabes.

Representante de varias casas de licor, embutidos y quesos.

Fábrica de Borrás

— de —

MARIANO S. ROJAS

Clases especiales para colchones.—Ventas al detall y por mayor.—Precios económicos.

Calle del Comisario, núm. 3

ELCHE

“LA MERCED”

Carbonería de Pedro Valero

Carbón vegetal, seco y limpio a 0'30 ptas. kilo. Por sacos y a domicilio a 0'25

Hay carbón Koc y Ovoides (Bolas)

Plaza de la Merced (Junto al Alcoraya)

Café-Bar Tupinamba

Café, Jarabes, Licores y Cerveza.

Todo de las mejores fábricas.

Todo fresco.

Plaza de Abastos ELCHE

SE VENDE

Una finca en el partido de Carrús, de 14 tahullas, con casa, pozo y plantado de higueras, oliveras, almendros, granados, viña y algunos algarrobos.

También se vende una casa en la Plaza San José, 15.

Razón: Tomás García, San Pascual, 6, L'ano.

¡Por fin...!

Se sabe a ciencia cierta que tanto el menestral como el potentado, usan, con asombroso éxito, la selecta

COLONIA DE FRUTAS

pues además de su delicado perfume, purifica la atmósfera en las habitaciones y ahuyenta toda clase de microbios de enfermedades contagiosas.

Precio, 8 pesetas litro.

Droguería de Pérez Seguí

Real Club de Regatas

ALICANTE

Gran Restaurant

Servicio por cubiertos y a la carta  
Cocina de primer orden

LORENZO CASAS

PRÁCTICANTE

Consulta de 11 a 12 mañana y de 6 a 7 tarde  
CALLE SAN JORGE, 12

Medias y calcetines

A precios verdaderamente asombrosos en economía, los pone a la venta pública, el compañero JERONIMO SOLER RUIZ.

Calle Teniente Ruiz, 25

¡No equivocarse!

Se colocan asientos

de regilla, tanto de sillas como de sofás, mecedoras y todo lo que pertenezca a este ramo.

VICENTE SEGURA

Francisco Santo, 53. — NOVELDA

Para encargos a los Sres. Miralles, cocheros de Elche a Novelda.

Las Pastillas Dectorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Josefina Sánchez López

Bordadora en máquina.

Ofrece sus servicios en la calle  
TENIENTE RUIZ, 19.

Gran Café de Circulo Obrero

La aneada repostería del Circulo Obrero de D. Enrique Escobedo, además de buen servicio, posee y contiene, los mejores licores y refrescos de los establecimientos competentes en la materia.

Quien desee convencerse de cuanto decimos, que visite la gran repostería de Circulo Obrero.

¡.....!

¿Que quien me vende estos trajes y gabanes tan elegantes y baratos? Tomás Ródenas Martínez, que tiene lo más selecto en el ramo de pañería.

Trajés, gabanes, gabardinas, fracs, smokings, etc.

¡PRECIOS SIN COMPETENCIA!

Bajada del Puente, 11 13 (Frente al Garage)

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras.—ELCHE